
PROCES-VERBAL 

Conseil d’école du mardi 10 mars 2020 

18h – Bibliothèque de l’école 

 

Membres présents, absents, excusés. 

Enseignants : Mme SANCHEZ, Mme ASSIMON, M. BERGER, Mme MANTION, M. DUCRET, M. 

HENRY(excusé), Mme SCHMITT 

Mme l’Inspectrice (excusée) 

Représentants des parents Titulaires : Mmes TARD, GRASSER-CHAMBRE,  BOUHNOUCH, Mme LAIR 

(excusée) 

Suppléants : Mmes LABORIE (excusée), LUBIN, CAVALIER-CASTANG et FLEUREICHAMPT 

Représentants de la municipalité : M. BURGHARD (excusé),  Mme DEVOILLE 

 

Mme SCHMITT, directrice, accueille les présents en souhaitant la bienvenue aux membres du Conseil.  

Secrétaire de séance : Mme SANCHEZ accepte d’assurer la rédaction du procès-verbal. 

 

Ordre du jour  
 

1.  Procès verbal du dernier conseil d'école 

 

Madame SCHMITT demande si des modifications sur le procès verbal du Conseil d’école du mardi 5 

novembre 2019 sont à apporter ou si des questions sont à poser.  

     

2. Les effectifs 

      

Depuis le dernier conseil nous comptons 5 départs et 1 arrivée. 

A ce jour, nous dénombrons  87 élèves pour  4 classes. 

 Classe CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

Mme SCHMITT / M. 

HENRY 

CP/CE1 13 7    20 

Mme ASSIMON CE1/CE2  11 12   23 

M. BERGER  CM1    18  18 

Mme SANCHEZ CM2     26 26 

TOTAL  13 18 12 18 26 87 

 

Il y aurait 13 CP  pour la rentrée 2020.  Ce chiffre reste provisoire. 

D'où une répartition possible : une classe de CP, une classe de CE1/CE2, une classe de CE2/CM1 et une 

classe de CM2. 

 

3. L'aide aux élèves en difficulté 

 

Les principaux dispositifs d'aides pouvant être mis en place en cas de difficultés scolaires au sein de l'école 

sont : 

Un PAI : Projet d'accueil individualisé pour les élèves présentant des pathologies chroniques, des 

intolérances  alimentaires, des allergies, 

Un PPS : Projet personnalisé de scolarisation pour les élèves en situation de handicap 

Un PPRE : Programme personnalisé de réussite éducative pour les élèves ayant une maîtrise insuffisante de 

certaines connaissances et compétences 

Un PAP: Plan d’accompagnement personnalisé pour les troubles apprentissages 

 

La directrice souligne que le  RASED Réseau d’Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté, n'est plus  

constitué que d’une psychologue scolaire qui effectue les bilans pour une éventuelle réorientation. 

Les élèves en difficulté bénéficient néanmoins d'une prise en charge par la PDMQDC Mme MANTION, 

présente les jeudis et vendredis. Elle prend en charge des élèves de CP/ CE1 et CE1/CE2 en groupe ou en 

individuel. 

 



4 élèves bénéficient d’un PAI pour des pathologies chroniques, allergies. 

 

1 élève a un PPS et est secondé par une AESH. 

 

Un PPRE a été mis en place pour 11 élèves. 

 

A ce jour le nombre d’élèves participant aux APC est de 13 soit 15% de l’effectif total. 

 

4. Les initiatives pédagogiques et culturelles au sein de l'établissement 

 

Madame SCHMITT fait le point sur les actions engagées et/ou à venir prochainement au sein de 

l’établissement pour renforcer le programme d’enseignement, l’ouverture vers le monde, l’intérêt et 

l’investissement des élèves : 

 

CITOYENNETE  

 L'intervention  de l'auteur Etienne WILLEM dans le cadre du Salon du livre et BD jeunesse 

"Zébuli" pour les CM1 et CM2 vendredi 8 /11 (coût 235€ pour la coopérative) 

 La participation à l’opération "Conseil municipal des jeunes" mise en place par la ville pour les 

élèves de CM2 dans le cadre de l’éducation morale et civique. 

 La participation volontaire des élèves de la classe de M. BERGER au voyage à Paris organisé par 

la municipalité : prise de la flamme à l'Arc de Triomphe  

 La participation volontaire au défilé du 11 novembre : les élèves ont chanté le chant « La lettre au 

poilu » à l’occasion de l’inauguration du nouveau site mémoriel de la ville. 

 Les CM2 ont  assisté à une séance de cinéma le 22 novembre sur les droits de l'enfant (« Dilili à 

Paris »), mise en place par la ville de Luxeuil et le Pays de Luxeuil en partenariat avec 

l'UNICEF. 

 Les CM1 quant à eux ont participé à un concours d’affiches pour les 50 ans de la déclaration des 

droits de l’enfant, avec une manifestation au pied de la Tour des Echevins. 

 Rencontres intergénérationnelles sur le thème de Noël et la galette des rois.   

 Participation au Téléthon : au parc des thermes. 

 Relations avec GS de la maternelle du Centre : rencontre à l’école le 16 janvier autour du goûter 

de la galette des rois : échanges- questionnement 

 APS (Apprendre à porter Secours) pour les CM2 en décembre 

 Interventions du SYTEVOM et de la maison de la nature des Vosges Saônoises dans les classes 

de CP–CE1 et de CM2 sur la vie des déchets et le recyclage avec la visite du site de Noidans-le-

Ferroux pour les CM2. Coût du transport 230€ à charge pour la coopérative, interventions 

gratuites subventionnées par le SYTEVOM. 

 

EDUCATION PHYSIQUE et SPORTIVE 

 Rencontre jeux collectifs avec l'école du Stade et de Bois de la Dame le 14 février pour le 

cycle 2 et le 21 pour le cycle 3 (participation de la classe IME). 

 Le cycle  piscine pour les CM1 et CM2 a pris fin. 

 Le cycle piscine pour CP/CE1 et CE1/CE2 a débuté le 17 février a raison de 2 séances par semaines. 

 Nous remercions les parents agréés. 

 

 EDUCATION MUSICALE – ARTS PLASTIQUES 

 Participation à l’opération « Ecole et cinéma » le 10/12 : l’étrange Noël de M. Jack pour les 

CM1 (coût restant pour la coopérative 33.5€) 

  JMF le 24 janvier : Victor et le Ukulélé (coût pour la coopérative169€) 

 Cinéma d’Asie pour le cycle 2 : Cheburashka et ses amis pour les CP /CE1 et CE1/ CE2 le 13 

février (restant à charge 63€) 

 

A venir 

 JMF et Ecole et cinéma pour le cycle 3  

 Une rencontre sportive : jeux d’opposition le 10 avril pour le cycle 3 et le 17 avril pour le cycle 2 



 L'école s'est engagée dans le projet - Ecole qui chante 2018- mardi 2 juin à 18h à l'Espace 

Molière. Les élèves de la classe de Mme HAUERT y participeront. Les chants seront axés sur le 

thème du voyage. 

 La sortie pédagogique sur le site L’eaudici aux Voivres pour les CP-CE1 et CE1-CE2 le vendredi 

5 juin 

 2 ateliers seront proposés à chaque classe sur le thème de l'éducation à l'environnement et du 

 développement durable 

 La sortie pédagogique à Paris : visite de l’Assemblée nationale et promenade en bateau mouche 

le vendredi 19 juin. 

 

INNOVATIONS PEDAGOGIQUES 

 Des évaluations nationales ont été passées pour les CP et CE1 fin septembre et fin janvier 

uniquement pour les CP. 

 Un bilan individuel a été transmis aux parents. Les élèves en difficulté lors de ces évaluations avaient 

 Dorénavant le LSU est visible en ligne par les parents grâce à l'application Educonnet. Les codes ont 

 été transmis aux parents. Le format papier peut être demandé si besoin.  Les parents sont invités à se 

 signaler pour tout problème de connexion sur le site. 

 Inscription au concours "les petits champions de la lecture" pour les CM2 

 Toute  la classe ira encourager les élèves sélectionnés le 27 mars à Vesoul. 

 Participation à la semaine des mathématiques pour les CE1-CE2 du 9 au 13 mars. 

 

 

5. Les relations avec les collèges et l'orientation des élèves  

 

La section bilangue a  été présentée le mardi 28 février par Mmes ABOU EDOU et DEMANGE aux CM2. 

L’opération « Ecole ouverte »  durant laquelle des élèves de CM2 pouvaient s’inscrire à différents ateliers au 

collège  pendant les vacances a été annulée faute de financement. 

 

Concernant l'orientation en 6ème, la rentrée scolaire pour les collégiens devrait se faire dans le nouveau 

collège des Thermes d’après la Principale Mme DONARD.  

Des informations sur les étapes à suivre sont transmises aux parents qui ne doivent pas hésiter à se 

rapprocher de l’enseignant ou de la directrice en cas de besoin. La constitution du dossier d’entrée au collège 

est dissociée de la décision de passage. 

Les parents d’élèves s’interrogent sur une éventuelle visite du collège, et/ou sur une réunion de présentation 

du collège par Mme DONARD comme cela a été fait les années précédentes. Nous n’avons pas 

d’information sur ce sujet à ce jour, une demande sera faite. 

 

Concernant l'orientation des autres élèves, les propositions d’orientation (passage dans la classe supérieure) 

seront toutes transmises aux parents au cours de ce deuxième trimestre.  Le Conseil des maîtres peut se 

positionner sur trois possibilités : 

 le passage dans la classe supérieure. 

 le redoublement : le maintien est maintenant une proposition rare. Il bénéficie aux élèves ayant eu 

une scolarité interrompue ou discontinue pour raisons de santé, et ceux disposant d'un projet 

d'accueil individualisé. 

 le raccourcissement du cycle. 

Les enseignants ont rencontré régulièrement les parents qui ont des enfants dont le niveau scolaire pourrait 

nécessiter un maintien ou une nouvelle orientation.  

 

6. Bilan sécurité 

 

Un second exercice de sécurité du type PPMS  a été fait le mardi 18 février. 

Mme SCHMITT donne des détails sur le déroulement de cet exercice. Le bilan a été transmis à M. le Maire 

et aux autorités concernées. 

Un exercice d’alerte incendie sera réalisé ce trimestre. 

 

 



 

7. La coopérative  

 

La Commission des comptes s’est réunie le 13 décembre pour vérifier les pièces et les opérations 

comptables. Elle a validé les enregistrements effectués à cette date.  

La vente des calendriers a rapporté 264€ (367€ l'an dernier). Le bénéfice du marché de Noël est de 592€. 

Le  bénéfice de la vente de fromage n'est pas encore connu à ce jour.  

Le montant actuel de la coopérative est de 4 444,27€. La prochaine réunion de contrôle est fixée au mardi 23 

juin à 16h30 en présence de Mmes TARD et CAVALIER-CASTANG. 

Les actions à prévoir sont la vente des photos de classe, la tombola et le repas de  fin d'année. 

Mme SCHMITT demande si la tombola et le repas de fin d'année sont toujours d'actualité et propose une 

réunion de préparation. Pour ce dernier point, en accord avec les représentants des parents, le repas est fixé 

au vendredi 26 juin. La réunion de préparation est fixée au mardi 14 avril à 18h. 

Rappel : Cette réunion est ouverte à tous les parents et pas seulement aux élus. Chacun s’accorde à 

souhaiter l’implication d’un plus grand nombre de personnes dans ce groupe.  

 

8. Travaux - équipements - fournitures 

 

Les travaux et équipements réalisés :  

La peinture d'une file numérique au sol de 0 à 30 cases sous le préau. 

L'installation d’un bac pour le compostage est en cours. 

 

Travaux et équipements non réalisés déjà demandés : 

La pose de verrous pour permettre le confinement. 

L'installation d'un abri pour les vélos. 

 

Nouvelles demandes :  

Installation d'un fil tendu pour accrocher des productions d'élève (continuité de celui mis en place) 

Mise en place d'un système de fermeture automatique de la porte d'entrée. 

Mise en place de va-et-vient pour allumer et éteindre les lumières à chaque entrée des salles de classe. 

Nettoyage approfondi de la cour (déchets provenant des travaux au palais des sports qui se retrouvent dans 

la cour). 

Nettoyage des moisissures aux fenêtres. 

Nettoyage du grenier : présence de pigeons morts. 

Demande d'un retour sur les travaux effectués par les agents techniques. 

 

Demande des représentants de parents : 

La mise en place d’un distributeur de papier à l’intérieur de chaque toilette, et non un seul à l’extérieur.  

La mise en place d’un affichage  au portail demandant de respecter une certaine distance pour fumer.  

Le fait de fumer devant le portail de l’école  pouvant créer un désagrément pour les élèves et pour les non-

fumeurs. 

 

 

Mme SCHMITT remercie la mairie pour la remise des dictionnaires aux élèves de CM1 et de CP le jeudi 23 

janvier.  

 

 

Le prochain conseil d’école aura lieu le mardi 9 juin à 18h. 

La directrice La secrétaire de séance


